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Horaires des messes de décembre 2023 à mars 2024

Horaires des messes, prières et confessions en semaine
Lundi : Messe à 18h à Richardménil.
Mardi : Messe à 18h à Jarville.
Mercredi : Messe à 09h à Ludres, à 18h à Jarville.
Jeudi : Adoration à 16h à NeuvesMaisons puis messe à 16h30.

Messe à 18h à Jarville. Accueil à 16h à Heillecourt.
Vendredi : Messe à 8h20 chez les sœurs à Bainville, 67 rue Jacques Callot.

Messe à 19h à Jarville précédée, à 18h,  par un temps d’adoration du 
SaintSacrement avec possibilité de se confesser.

Samedi : à 11h à Ludres: accueil.

Des messes sont également dites dans les maisons de retraite. Voir les tableaux d'affichage.

Secteur pastoral NancySud
Mail : cure@paroissesnancysud.fr

Site internet : http://paroissesnancysud.fr 

Paroisse SaintFrançoisdeSales
mardi, jeudi et samedi de 10h à 12h, au presbytère, 

104 rue de la république à Jarville
Tel. 03 83 51 34 05. Mail : secretariat.sfs@paroissesnancysud.fr 

Paroisse SainteJeannedeChantal
le samedi de 10h à 12h à la maison paroissiale

109 rue de l’église à Ludres. 
Tel. 03 83 56 11 52. Mail : secretariat.sjc@paroissesnancysud.fr

Paroisse de la Visitation sur Moselle et Madon
le mardi de 14h à 16h30 et le samedi de 9h30 à 11h30 au presbytère, 

24 rue du capitaine caillon à NeuvesMaisons. 
Tel. 03 83 47 25 54. Mail : visitationmm@orange.fr
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Repas paroissial des paroisses 
SainteJeannedeChantal

 et SaintFrançoisdeSales:

Rendezvous le dimanche 21 
janvier à midi à la MTL 
d’Heillecourt. Repas servi 
par notre équipe de 
bénévoles et les scouts. 
Animation avec les talents 
de nos convives. 
Les tracts sont au fond des 
églises ou prendre contact avec 
les permanences des paroisses. 
 

Fête de Saint Vincent, 
saint patron de NeuvesMaisons. 

Après la messe de NeuvesMaisons du 21 
janvier, un repas dominical 

dansant intergénérationnel 
organisé par l'Union Saint 
Vincent se tiendra dans la 
bonne humeur au Centre 
Jean l'Hôte. Le prix du 

repas avec orchestre est de 
37 €. 

Pour les inscriptions, contacter 
Monique Noël au 03 83 4710 53 ou 

06 79 24 16 79.

Le vrai visage de Dieu s'est 
dévoilé comme celui d'un 
enfant. Une innocence remise 
entre nos mains. Le risque 
maximal. Le risque maximal 
d'être reçu...ou de n'être pas 
reçu. Car oui, une étrange 
morsure empêche tout 
homme de s'ouvrir 
durablement et spontanément 
à son Créateur, au point de 
vivre chaque jour comme s'il sortait du 
hasard. Alors il se fabrique des petits dieux 
pas trop dérangeants, "pratiques", flattant 
son intelligence qu'il pense ne devoir à 
personne. Et que le plus fort gagne sa 
place en ce monde !
JésusChrist enfant, DieufaitHomme, 
n'aura d'ailleurs sa place que dans une 
étable. Etrange petit qui gênera les tout
grands, au point d'être traqué, ou de se 
cacher, depuis les premières semaines de 
sa vie, jusqu'à sa mort sur la croix. 

Nos yeux sont trop choqués ou 
impressionnés par le mal et sa triste 
banalité. Ou fascinés parfois. Nous autres 
les humains, nous nous précipitons vers "ce 
qui se voit". Nous aimons la poudre aux 
yeux, au risque de louper le très fin rayon 
de lumière, subtil, Dieu se cherchant une 
place dans chaque âme. 
Aujourd'hui, LA bonne nouvelle inouïe nous 
est annonçée. Notre coeur pur d'enfant  
toujours là en nous  peut l'accueillir avec 

simplicité : l'Amour vainqueur 
n'est pas un géant mais un 
enfant. Un agneau invaincu, 
"sous le bruit" du monde. 
Bouleversement. 
Retournement du coeur. C'est 
à dire conversion. Conversion 
permanente de nos manières 
de voir. Sursaut d'âme 
perçant toutes nos carapaces 
et nos sédiments d'homme 

blesséblessant. Changement de notre 
ancienne manière de voir Dieu, ou l'Eglise, 
comme devant satisfaire nos desiderata et 
nos projets. Dieu nous offre infiniment plus : 
guérir nos coeurs brisés, nous libérer de 
nos captivités – surtout celles que nous ne 
voulons pas voir. 
Aujourd'hui – à chaque aujourd'hui – 
présentonslui nos rancoeurs, nos 
blessures, et laissonsle nous désarmer. 
A l'heure où l'Eglise se rassemble (en 
"synode") pour faire le point, s'auto
réformer, bref se convertir, reçevons cette 
salutaire petite "claque" d'une sainte du 
siècle dernier. A Mère Térésa à qui un 
journaliste demande "ce qu'il faut changer 
dans l'Eglise", celleci lui répond : "vous et 
moi cher Monsieur !"
C'est maintenant. Une joie insolente à la 
face des géants montre le bout de son nez ! 
Car oui, ce toutPetit aura bien le dernier 
mot ! Il sera luimême le Dernier Mot, Christ 
ressuscitéavecnous.

Père Marc Haeussler

Le lundi 1er janvier : messe à 11h à Jarville, Ludres 
Messes des familles : les messes de 18h à Noël, les dimanches 14 janvier et 25 mars 
(dimanche des Rameaux) à Jarville, le dimanche 18 février à NeuvesMaisons.
Mercredi des Cendres, 14 février : 9h Ludres, 10h Viterne 18h Heillecourt, 18h30 
NeuvesMaisons et 19h Jarville  
Le samedi 23 mars : aprèsmidi de la joie du pardon :
14h à 17h à Jarville pour tous (enfants, familles, adultes)

Dieu est présent dans nos vies de manière inattendue, il attend de nous des choses 
inimaginables, qui nous dépassent, mais rien n'est impossible à Dieu. Il renverse les 
obstacles. 
Nous sommes invités, ce mardi 19 
décembre 2023, de 16h30 à 18h, à 
l’église de Jarville, à venir écouter, 
nous étonner, nous émerveiller avec 
les racontées bibliques et les 
personnages de Jonas, Saraï, Agar 
et Abram, Agar et l'ange, de 
l’Annonciation. 

Les chants des chœurs de Bible choisis en lien avec ces racontées ajouteront encore un 
peu plus de merveilleux en cette fin d’Avent. 
Profitons de ce moment de poésie accessible à tous ..

MarieFrance Dufour

Temps de l’Avent et  de Noël 
Accueil et animations sur les parvis et dans les églises,
• Rencontre passants et musiques de Noël.
  Marrons et chocolat chauds, visite de la crèche,
• Les mardis,12 et 19 décembre de 16h à 18h à Jarville.
• Le vendredi 15 décembre à Flavigny : à 16h à l'église et à 17h sur le parvis
• Racontées bibliques ; mardi 19 décembre à 16h30 à Jarville.
Eglises ouvertes et crèches à visiter:
• Bainville, Pulligny, PareyStCésaire tous les jours de décembre. 
• Xeuilley le dimanche 17 décembre de 14h à 16h et le mercredi 20 décembre de 14h à 16h
• Jarville tous les jours 
• Ludres mercredis et samedis matins
• NeuvesMaisons tous les matins de 9h à 11h30
• Richardménil, Fléville, Laneuveville, Heillecourt : jours à préciser 
  (voir l’affichage sur les    églises) 

Solidarité :
• Opération « Oranges » : Toutes les messes des 9 et 10 décembre et le 17 décembre à 
Ludres. Des oranges, pour rappeler la distribution d'oranges opérée par sœur 
Emmanuelle aux enfants des rues du Soudan du sud dans un pays dévasté. Le bénéfice 
des ventes sera reversé intégralement à l'association d'Opération Orange pour poursuivre 
des actions dans ces différents pays.
• Collecte de Noël : produits d’hygiène, couches pour bébés et des produits alimentaires 
et surprises et gâteries de Noël !

Célébrations de Noël
Célébrations du pardon et confessions:
• Samedi 16 décembre: 9h à 12h à NeuvesMaisons
• Lundi 18 décembre : 14h à NeuvesMaisons, 16h à Heillecourt, 19h à Jarville.

Messes de la nuit de Noël 
• Dimanche 24 décembre: 18h à Maizières et Neuves Maisons, Heillecourt (au COSEC). 
  21h00 à Fléville, 22h15 à Laneuveville,

Messes du Jour de Noël
• Lundi 25 décembre: 10h à Xeuilley,10h30 à Ludres et Jarville

Repas partagé à Jarville le lundi 25 décembre à midi

Sursaut d'âme



La recette de la croix
Nous ne sommes pas allés à Lourdes pour échanger des recettes. En effet, « il n'y a pas 
de recette : la seule recette, c'est la croix de Jésus ». Nous ne sommes pas allés à 
Lourdes pour discuter du kérygme, mais pour y être nousmêmes replongés et revenir au 
cœur de la foi : « Jésus Christ est mort et ressuscité pour toi » La veillée du samedi 
soir a employé la scénographie, le témoignage de vie, le chant, la danse, la proclamation 
de la Parole ; tous nos sens ont été sollicités et nous avons retraversé le mystère de 
Dieu : création, incarnation, passion, résurrection, don de l'Esprit qui fait vivre. À nous 
d'en être les témoins.

AlexandreMarie Valder, prêtre 

Je me suis rendue au rassemblement Kerygma à 
Lourdes dans le but d’apprendre à mieux 
évangéliser autour de moi. Mais j’y suis revenue 
avec tout autre chose : l’espérance. Oui, notre 
Église est vivante, et elle est pleine de ferveur et 
d’engagement ! Tant qu’il y a des fidèles pour s’y 
retrouver en communion, alors le kérygme agit par 
notre présence. Vivre en disciple de Jésus dans le 
monde est déjà la meilleure annonce qui soit. 
Évangélisons d’abord par nos actes, ainsi vivre et 
annoncer le kérygme devient à la portée de tous.

Olivia, laïque 

Ces trois jours à Lourdes nous ont montré une Église vivante, accueillante, festive, belle 
unité de ce Corps du Christ. J’ai été très touchée d’être envoyée par notre évêque Pierre
Yves Michel, à ce rassemblement. Beaucoup de simplicité dans les nombreux échanges 
que nous avons eus, des conférences pour comprendre le monde dans lequel nous vivons 
et oser témoigner de ce qui nous fait vivre. De telles journées me redonnent vitalité pour 
continuer d’avancer en Église. Savoir accueillir l’autre, savoir l’écouter, lui proposer de 
cheminer ensemble, transmettre cette joie reçue ; A mon tour d’oser témoigner, comme ce 
que nous avons chanté tout au long du rassemblement : « A nous d’en être les témoins, 
ici chez nous et dans le monde entier, Christ est vivant, il est ressuscité »

Odile, laïque 

Le voyage en bus était long, mais nous avons eu une belle ambiance et une bonne 
fraternité dans le bus, si bien que le voyage n'a pas semblé fatigant. Nous avons logé 
dans un hôtel près du sanctuaire de Lourdes. A Lourdes, j'ai vu une belle image de 
l’Église. L'Église était dynamique et fraternelle. Chaque célébration, animation ainsi que 
les conférences et les temps d'atelier étaient de qualité, intéressants et utiles. Nous 
avons eu aussi des temps de convivialité au cours desquels nous avons fait 
connaissance et avons passé du temps avec des chrétiens qui venaient de toute la 
France, de Monaco et de Suisse. Nous avons aussi goûté les produits régionaux venant 
de toute la France. Nous avons vécu le Kérygme. Toutes les célébrations étaient autour 
de la croix, de la mort et de la résurrection de Jésus, bref, autour de la vigile pascale. 
Nous avons vu aussi une image de la synodalité : évêques, prêtres,diacres, personnes 
consacrées et laïcs étaient ensemble et ont réfléchi sur le présent et l'avenir de l’Église. 
« Oui, l’Église catholique a toujours sa place dans le monde et il y a un avenir pour elle » 
avec cette espérance, nous sommes rentrés à la maison dans la joie.

Raj Kumar SampathKumar, prêtre

L'Eucharistie me rend chrétien Sacrements : des gestes et paroles qui guérissent Témoignages KERYGMA à Lourdes
Le sacrement des malades

Dans l’épreuve de la maladie : pour soimême ou 
pour un proche, en maison de retraite, à domicile, à 
l’hôpital … ’’Jésus vient me visiter, me consoler, me 
réconforter ..’’ – ‘’Et Dieu essuiera toute larme de 
leurs yeux ‘’Ap 7,17 
Le malade pourra recevoir de la part du prêtre 
l’onction des malades : onction d’huile bénite sur le 
front et imposition des mains. Consacrée par l’évêque 
lors de la messe Chrismale annuelle, avant la fête de 
Pâques, l’huile dite des malades apporte force et douceur. Elle pénètre la peau, répand 
sa bonne odeur, fortifie le corps.

Le sacrement du pardon

Vivre c’est vivre en lien : avec soimême, les 
autres, avec Dieu, source de toute vie et de toute 
joie. J’ai abîmé ce lien, je veux demander et 
recevoir le pardon. Ce sacrement de 
pénitence et de réconciliation est le signe de l
´amour infini de Dieu. Le pardon de Dieu est 
toujours possible, si nous faisons une démarche 
vraiment sincère. En se reconnaissant pécheur, 
nous croyons que l´Amour infini de Dieu est 
toujours le plus fort. L’absolution par 

un prêtre est le signe efficace de la réconciliation avec Dieu et avec nos frères. Il est 
possible de rencontrer un prêtre en toute confidentialité (à l’occasion des messes du 
dimanche, en semaine, sur rendezvous)

Vous pouvez contacter les curés de nos paroisses : Marc Haeussler au 06 43 10 46 
44 pour les paroisses SaintFrançoisdeSales et SainteJeannedeChantal ou Gérard 
Nduwimana au 06 32 49 54 80 pour la paroisse de la Visitation sur Moselle et Madon.

Au tout début de l'Église, ce que nous appelons aujourd'hui l'eucharistie ou la messe, se 
nommait la fraction du pain. Depuis 2000 ans, chaque 
dimanche, et même chaque jour, les chrétiens célèbrent 
la messe, selon le commandement de Jésus : « Faites 
cela en mémoire de moi. »

En rejoignant d'autres le dimanche, je témoigne avec 
mon corps que ma foi se pratique en Église et non 
comme un individu isolé, et qu'elle trouve son origine 
dans la Pâque de Jésus, dont nous faisons mémoire 
chaque premier jour de la semaine.

L'eucharistie se célèbre avec du pain et du vin, c'estàdire de la 
nourriture. Ce n'est pas un hasard : comme notre corps a besoin de 
nourriture pour vivre, ainsi notre âme a besoin de l'eucharistie. 
« Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle, 
disait Jésus, et moi, je le ressusciterai au dernier jour. En effet, ma 
chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson... 
(Jean 6,5457). » « Nous ne pouvons pas vivre sans le repas du 
Seigneur », répondaient au IVe siècle les chrétiens à qui l'on 
interdisait de célébrer la messe sous peine de mort. Toute notre vie 
devrait être nourrie de l'eucharistie.

L'eucharistie se célèbre avec du pain et du 
vin, qui sont fruits de la terre, de la vigne et 
du travail des hommes. Lorsque l'Esprit
Saint descend sur ce pain et ce vin, nous en 
sommes sûrs, ils deviennent le Corps et le 
Sang du Christ, Jésus luimême présent 
pour nous. Ce pain et ce vin que nous 
présentons représentent nos vies : ce pain 
et ce vin, c'est nous, nous sur qui le Père a 
répandu son Esprit, nous qu'il a promis de 
rendre participants de la nature divine. 
L'eucharistie devrait être nourrie par toute 
notre vie.

L'eucharistie se célèbre avec du pain et du vin, mais pas seulement : de la musique et 
des chants, de l'encens et des vêtements, des paroles et des gestes que l'on ne 
rencontre pas ailleurs. Toute la célébration est importante, depuis la première note du 
chant d'entrée jusqu'à l'envoi dans la paix. En toute eucharistie, nous avons l'assurance 
que Jésus est là, présent, désireux de nous rencontrer. Si je me rends disponible et 
attentif, si je me laisse toucher, participer à la messe me transforme ; chaque parole, 
chaque geste, chaque chose, est comme un toucher de l'EspritSaint qui 
imperceptiblement, dimanche après dimanche, me fait devenir ce que je suis : un 
disciple de Jésus, un chrétien.

AlexandreMarie Valder, prêtre
 

Rassemblement KERYGMA à Lourdes

« Et le sens de la vie? Et 
la mort? Et la souffrance? Et la joie? 

Et le Christ dans tout cela? »

Le parcours Alpha est une série de rencontres hebdomadaires. 
Chaque rencontre débute par un moment convivial, autour d’un 
repas, suivi d’un bref exposé sur la foi chrétienne, puis d’un échange. 

Chacun est libre de dire ce qu’il a sur le cœur et de partager 
ses objections, ses questions ou ses doutes.

Les soirées sont ouvertes à tous et sont sans engagement. 

Venez découvrir ce parcours lors de la première soirée, 
le mardi 16 janvier 2024, 19h30 dans les salles à droite de l’église de 

Jarville , sur le thème : « Le christianisme, ennuyeux, faux, 
sans importance ?» Contact Odile Bonmati : 

odilebonmati@hotmail.com

L'éveil à la foi 
des jeunes enfants de 3 à 7 

ans et leurs parents

La 
catéchèse des enfants 
baptisés de 7 à 13 ans 

et de leurs parents.

La 
Pastorale des jeunes 

4ème, 3ème, lycée.

Les 
adultes qui souhaitent 

cheminer dans la foi ou engager leur 
vie chrétienne au service de l’Évangile 

peuvent prendre contact avec un prêtre, 
ou avec le secrétariat de sa 

paroisse. 

J’ai envie de comprendre la foi 
catholique ou de la faire découvrir 

à mes enfants … J’ai envie de 
découvrir qui est Jésus..  

Une initiation à la vie chrétienne est possible : 
Elle est d’abord un chemin d'expérience avec Dieu : dialogue, prière et écoute de la 
Parole de Dieu complétée par un enseignement (le catéchisme). 
Cette démarche peut se vivre à tous les âges de la vie. Sur nos paroisses, différents 
groupes sont proposés :

Le 
parcours Alpha (à partir de 

janvier à Jarville); le groupe Saint 
Barnabé; les groupes de lecture continue 
d’un livre de la Bible, les temps de prière 
proposés, peuvent être des façons de 

démarrer un cheminement. 

Et pour ceux qui pensent 
au baptême : 

Les jeunes 
parents sont 

accompagnés 
pour préparer le 

baptême de 
leurs bébés
(0 à 3 ans)   

Les adultes peuvent 
aussi se préparer au 

baptême (une quarantaine 
dans le diocèse de NancyToul, 

chaque année). Ils seront 
confirmés et communieront 

le jour du baptême. 

Les enfants du 
primaire, les jeunes du 
collège ou du lycée qui 

souhaitent se préparer au 
baptême sont accompagnés 

en petits groupes.

Un grand rassemblement à Lourdes a eu lieu courant octobre, avec 
plus de 2700 personnes venues de tous les diocèses de France, toutes 
engagées dans l’Église. La démarche Kerygma est une initiative de 
l’Église de France, pour redonner un élan à l’évangélisation, témoigner 
du Christ Sauveur dans sa vie, partager les expériences locales 
d’évangélisation. Durant trois jours, de nombreuses tablesrondes et 
ateliers étaient organisés, ainsi que trois conférences sur la situation de l’évangélisation en 
France et sur les fondements du « kérygme ». Le kérygme c’est l’annonce du cœur de la 
Foi Chrétienne : « Jésus Christ t’aime, il a donné sa vie pour te sauver, et maintenant il 
est vivant à tes côtés chaque jour pour t’éclairer, pour te fortifier, pour te libérer ». 
Quand nous disons que cette annonce est « la première », cela ne veut pas dire qu’elle se 
trouve au début et qu’après elle est oubliée, ou remplacée par d’autres contenus qui la 
dépassent. « Elle est première au sens qualitatif, parce qu’elle est l’annonce 
principale, celle que l’on doit toujours écouter de nouveau de différentes façons et 
que l’on doit toujours annoncer de nouveau » (Pape François). 

Odile, laïque


